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Службе доставки 
редакции газеты 

«Вечерний Ставрополь» 

ТРЕБУЕТСЯ 
ПОЧТАЛЬОН,

проживающий в районе 
улиц Ленина, 

Комсомольской, 
Московской, Ипатово.

Работа в утренние часы, может носить 
характер подработки, оплата сдель-
ная. Рассматриваются любые канди-
датуры, в том числе пенсионеров.

Тел. 23-66-68.

Службе доставки 
редакции газеты 

«Вечерний Ставрополь» 

ТРЕБУЕТСЯ 
ПОЧТАЛЬОН,

проживающий в районе 
улиц Декабристов, 

Шевченко, Федосеева.
Работа в утренние часы, может носить 
характер подработки, оплата сдель-
ная. Рассматриваются любые канди-
датуры, в том числе пенсионеров.

Тел.: 36-72-05, 
23-66-68.

ЖКХ
К ЗИМЕ 
ПРАКТИЧЕСКИ 
ГОТОВЫ
Как сообщает краевое ми-
нистерство ЖКХ, комму-
нальный комплекс Ставро-
полья практически готов к 
работе в зимних условиях. 
На 1 сентября уровень его 
готовности составил 85 про-
центов. 
Две недели, до 14 сентяб-

ря, остается на завершение 
работ по подготовке к отопи-
тельному сезону у потреби-
телей тепла. К ним относятся 
многоквартирные жилые дома 
и объекты социального назна-
чения – школы, детские сады, 
поликлиники и больницы. По 
данным еженедельного мо-
ниторинга, к эксплуатации в 
холодное время года уже под-
готовлены 77 потребителей 
тепла. Качество подготовки на 
местах сейчас проверяют спе-
циальные комиссии. 

Идет работа и по другим 
направлениям. Так, в сфере 
теплоснабжения подготовле-
ны 705 котельных из 876. К ра-
боте в зимних условиях готовы 
1,2 тысячи км (81,9 процента) 
теплосетей из 1,4 тысячи км. 
Заменены ветхие и аварий-
ные участки теплотрасс общей 
протяженностью 34 км.

Проведены профилакти-
ческие и ремонтные работы 
на очистных сооружениях во-
допровода и канализации. Из 
17,2 тысячи км водопроводных 
сетей подготовлено 12,9 тыс. 
км (79,2 процента). Из 345 на-
сосных станций подготовлено 
262.

Из 16,2 тысячи км электри-
ческих сетей подготовлено 13 
тысяч км (80 процентов). Вы-
полнен капремонт на 48 транс-
форматорных подстанциях.

Газовые сети готовы к экс-
плуатации на 76 процентов – 
9,8 тысячи км из 13 тысяч км.

– Подготовка к старту ото-
пительного сезона в крае пос-
тоянно находится на контроле 
краевых властей. В этом году 
последняя контрольная точка 
– 15 октября. К этой дате все 
муниципалитеты должны по-
лучить паспорта готовности к 
работе в осенне-зимний пери-
од. Мы отслеживаем ситуацию 
во всех населенных пунктах. 
Все идет ровно, опасений за 
срыв сезона нет, – комменти-
рует министр жилищно-ком-
мунального хозяйства Роман 
Марченко.

И хотя линейки проходили вче-
ра на открытом воздухе и, как 
рекомендовано, не более 30 

минут, с участием не более 120 че-
ловек, настроение 1 сентября ни-
куда не ушло. Бригада журналис-
тов «Вечерки» побывала в лицее 
№ 8 имени генерал-майора авиа-
ции Н. Г. Голодникова и убедилась: 
здесь праздник состоялся.

А чувствовался он уже в при-
школьном сквере, где у фонтана 
собрались мамы и папы, бабуш-
ки и дедушки с принаряженными 
первоклассниками. Девчонки – с 
традиционно огромными бантами 
и в белых фартуках, мальчишки – 
кто при галстуке, кто – в «бабоч-
ке», а кто и в костюме-тройке. Но 
у всех – ранцы, букеты. Родители 
деловито настраивают камеры 
телефонов и командуют: стань 

День знаний: репортаж в номер

И В ЖИЗНИ РЕБЯЧЬЕЙ 
ПОСТАВЛЕНА НОВАЯ ВЕХА...

емые родители, коллеги! Дейс-
твительно, мы ждали очень долго 
этой встречи: пять месяцев шко-
ла была на карантине. И вот в этот 
очень знаменательный день мы 
встречаем вас – первый класс. 
Мы вместе с вами после «боль-
шой перемены» входим в школу. 
Вы для нас сегодня самые доро-
гие, самые важные, и для вас на-
чинается новая жизнь – в стрем-
лениях, в познании. С вами ваши 
учителя, ваши родители, которые 
больше всего переживают. По-
верьте: мы, взрослые, сделаем 
все возможное и невозможное, 
чтобы вам было в школе комфор-
тно... 

Обращаясь к одиннадцати-
классникам, Светлана Ивановна 
пожелала ребятам в этом году ни 
пуха ни пера, а ей дружно и впол-
не традиционно ответили...

Светлана Карпенко зачитала и 
поздравление с началом нового 
учебного года от имени губер-
натора Ставропольского края, 
в котором звучит пожелание: 
учащимся – уверенно шагать по 
дороге знаний, а родителям – 
гордости за успехи своих детей. 
Владимир Владимиров отметил, 
что в нынешнем году системе об-
разования пришлось оператив-
но освоить немало новаций. Тем 
самым был приобретён опыт. Се-
годня, по словам главы региона, 
Ставрополье готово к организа-
ции образовательного процесса 
в любом формате. «Дорогие зем-
ляки! Сердечно поздравляю вас с 
Днём знаний и с началом нового 
учебного года! 1 сентября – это 
праздник всех, кто учился, учится 
и учит. Кто стремится к знаниям. 
Пусть новый учебный год при-
несёт вам только радость, новые 
открытия, впечатления и побе-
ды!»...

И линейка в 8-м лицее набира-
ет веселые обороты: вот барабан-
щицы прошли и отстучали ритм 
предстоящего учебного года, вот 
отзвенели стихи в исполнении 
первоклассников, вот откружил 
танец и отзвучала песня...

А в сквере у фонтана вновь было 
многолюдно: это «вторая волна» 
первоклашек и будущих выпуск-
ников ждет своего торжества...

Лия КАРАПЕТЯН.
Фото 

Александра ПЛОТНИКОВА.

Как хотите судите меня, но 
я без всякого пафоса скажу: 
вчерашний день в школах 
Ставрополя все-таки был 
торжественным и полным 
радости. Да, меньше было 
на улицах первоклассни-
ков с цветами, да, кое-где за 
ходом школьных торжеств 
люди наблюдали из-за за-
боров. Но в воздухе все же 
был разлит этот нежный и 
тонкий аромат осени, кото-
рый волнует души. Все мы 
знаем это чувство – тревож-
но-сладостное и трепетное, 
напряженное и щекотно-
солнечное...

Благо опыт есть – четверо внуков, 
один в 10-й класс идет, говорит, 
соскучился по одноклассникам...

Коля тоже идет в первый класс, 
и тоже – не просто с ранцем, а с 
опытом – и в его семье четверо 
детей. Сегодня на линейку при-
шел с мамой, но ему не страш-
но – считает до ста и знает, что в 
классе больше 30 человек, а учи-
тельница Надежда Анатольевна – 
добрая...

«МЫ С РАДОСТЬЮ 
ВСТРЕЧАЕМ ВАС, 
ПЕРВЫЙ КЛАСС!» 
Директор 8-го лицея Светла-

на Ивановна Карпенко рассказа-
ла, что в этом году в лицее 1300 
детей, 140 первоклассников, 
четыре первых класса. Вместе 
с малышней будут подрастать и 
набираться сил вот эти березки: в 
2019 году во дворе лицея заложи-
ли аллею выпускников... 

Вчера в городе было ветрено, 
и арка из разноцветных воздуш-
ных шаров, устроенная для пер-
воклассников, грозила улететь. 
Чтобы этого не случилось, при-
шлось применить «рационали-
заторское предложение»: взяли 
ранцы, наполнили их кирпичами и 
поставили у стоек...

И вот наступает торжествен-
ный момент: звучат фанфары, и 
первыми на торжественную ли-
нейку входят первоклассники – 
сначала из двух классов (1-го «А» 
и 1-го «Б»), потом – одиннадцати-
классники.

Директор открывает линейку и 
говорит:

– Дорогие мои дети, уважа-

вот тут, стой красиво, смотри на 
меня!..

УЧИТЬСЯ СОНЕ И КОЛЕ 
ОЧЕНЬ ХОЧЕТСЯ. 
ЭТО НЕ СТРАШНО!
Соня пришла в первый класс, 

но пока не знает, как это – учиться 
в школе, хотя все равно ей очень 
хочется войти туда, в эту таинс-
твенную дверь, из-за которой 
сейчас выбегают такие красивые 
и взрослые старшеклассники. Де-
вчушка чувствует себя уверенно: 
она прошла предшкольную под-
готовку и даже успела поучаство-
вать в краевой олимпиаде дошко-
лят. А вот взрослые переживали, 
хотя и вовсю старались: еще 31 
августа семья праздновала День 
знаний с традиционным пирогом. 

Звенит звонок веселый, детей торопит в класс...

Первоклашки 8-го лицея прошли под веселой аркой.

А я тоже хочу в школу! Учиться только на «5» желает этот танец!Группа барабанщиц отбила ритм нового учебного года.
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Вспоминая свои уже далекие 
школьные годы, я четко ощущаю 
огромное, близкое к безутешно-
му горю нежелание идти в шко-
лу. Лишь к окончанию начальных 
классов с помощью родителей и 
педагогов я осознал необходи-
мость образования. Примерно 
такого же рода, как лечить зубы. 
То есть это неприятно, но никуда 
не деться. Тогда же у меня начал 
проявляться интерес к учёбе и 
даже появились любимые пред-
меты. Не считая, конечно, физ-
культуры – она мне нравилась 
всегда. Думая об этом сейчас, я 
пытаюсь найти причину своей тог-
дашней нелюбви к учёбе в школе. 
Даже возникают какие-то посылы 
о неприятии ограничения сво-
боды ещё с детских лет, но, если 
честно, я их отбрасываю как на-
думанные. Скорее всего, дело в 
комплексе черт складывавшегося 
тогда характера, на первом месте 
из которых – лень. Ну а дочка идёт 

в администрации города

В СТАВРОПОЛЕ 
УСИЛЯТ МЕРЫ 
ПОЖАРНОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ 
Обеспечение пожарной безопасности в городе в период 
действия особого противопожарного режима стало клю-
чевой темой очередного заседания городской комиссии 
по ЧС под руководством главы Ставрополя Ивана Уль-
янченко. 
Как прозвучало, профилактическая работа проводится 

регулярно, налажено взаимодействие с заинтересованны-
ми организациями и ведомствами, есть силы и средства для 
противостояния возможным возгораниям. 

С начала пожароопасного периода в городе зарегист-
рировано 180 возгораний. В большинстве случаев причина 
– человеческий фактор. В ближайшее время, по прогнозам 
синоптиков, в краевом центре сохранится засушливая по-
года. По поручению главы города будет создана рабочая 
группа, функция которой – постоянный объезд Ставрополя 
на предмет определения проблемных пожароопасных мест. 
На сегодня постоянная работа ведется по 18 направлениям. 
В ней задействованы представители ГУ МЧС, лесничества, 
районных администраций. 

Также будет организовано патрулирование территорий, 
которые примыкают к лесным массивам, в том числе на тер-
риториях дачных товариществ. Там покосят траву, уберут 
сгораемый мусор, расчистят дачные дороги и подъездные 
пути к открытым водным источникам. Помимо этого, на базе 
городского лесничества будет действовать добровольная 
пожарная дружина. Ее привлекут для тушения возгораний 
сухой растительности. 

Среди прочих поручений главы города – увеличение фи-
нансирования мероприятий по опашке пожароопасных на-
правлений на территории города в 2021 году для увеличе-
ния протяженности минерализированных полос. В текущем 
сезоне проведена опашка на расстоянии более 80 км в трех 
муниципальных районах. Благодаря этой работе, а также 
мониторингу оперативной обстановки и своевременному 
реагированию удалось значительно снизить площадь возго-
раний. Она составила чуть более 139 гектаров. В прошлом 
году площадь достигала более 270 гектаров. Также Иван 
Ульянченко поручил провести ревизию пожарных гидрантов, 
которые используются в пожаротушении. 

Напомним, с 29 апреля текущего года в Ставропольском 
крае установлен особый противопожарный режим, в соот-
ветствии с которым введены дополнительные требования 
пожарной безопасности. На территории Ставрополя запре-
щено разведение костров, выжигание сухой травы, сжигание 
мусора и отходов. Для нарушителей режима предусмотрены 
меры административного воздействия.

информбюро
Маткапитал – 
на образование детей
Совсем скоро в образовательных учреждениях на-
чнутся занятия. Краевое Отделение ПФР напоминает, 
что у владельцев сертификата на материнский капи-
тал есть возможность оплатить его средствами обра-
зование детей. 
Материнский капитал можно направить на оплату 

обучения любого из детей. При этом важно соблюсти ус-
ловие: ребенку, в связи с появлением которого возникло 
право на материнский капитал, должно исполниться три 
года. Исключение –  оплата дошкольного образования.

Образовательная организация должна находиться 
на территории нашей страны, а ее деятельность должна 
быть лицензирована. Возраст обучающегося на начало 
обучения не должен превышать 25 лет.

Маткапитал можно потратить и на оплату прожива-
ния студента в общежитии или содержание малыша в 
детском саду. В последнем случае ждать трехлетия ре-
бенка, в связи с рождением которого возникло право на 
МСК, не нужно. Средствами маткапитала можно также 
оплатить обучение по программам дополнительного 
образования, занятия в кружках, секциях и т. д.

Напомним, что заявление о распоряжении материнс-
ким капиталом можно подать в территориальный орган 
Пенсионного фонда России по месту жительства (пре-
бывания) или фактического проживания в письменном 
виде или в личном кабинете на сайте pfrf.ru, портале го-
суслуг в электронном виде.

В городах-курортах 
заменят 120 лифтов
Как сообщает краевое министерство ЖКХ, в 46 мно-
гоквартирных домах Ессентуков, Железноводска, Пя-
тигорска и Кисловодска до конца 2020 года устано-
вят новые подъемники.
В 39 многоэтажках работы проводит региональный 

оператор Фонд капитального ремонта, в семи домах 
установкой лифтового оборудования занимаются собс-
твенники самостоятельно. 

Самый большой фронт работы в этом году в Кисло-
водске. Здесь заменят 46 лифтов в 16 многоквартирных 

домах (МКД). Семь подъемников сейчас в стадии стро-
ительно-монтажных работ.

В Ессентуках по плану этого года должны заменить 
24 лифта в десяти домах. 12 из них уже введены в экс-
плуатацию, продолжаются строительно-монтажные ра-
боты по установке еще одного подъемника. По осталь-
ным идут подготовительные работы.

В Железноводске установили и ввели в эксплуата-
цию один лифт из 12 запланированных. К замене ос-
тальных подъемников подрядчики приступят в ближай-
шее время.

В Пятигорске восемь новых лифтов уже запустили в 
эксплуатацию, полным ходом идет установка еще 18. 
Всего здесь до конца года заменят 38 старых подъем-
ников в 14 многоквартирных домах. 

Специалисты краевого министерства ЖКХ отслежи-
вают ход работ по замене каждого подъемника на всех 
этапах – от демонтажа до запуска. Весь процесс в сред-
нем занимает около 90 дней. Причем демонтаж старого 
лифта начинается только при условии, что все необхо-
димые комплектующие нового подъемника имеются в 
наличии. Неоправданные задержки и проволочки не 
допускаются. Приемку лифтов осуществляют специа-
листы Ростехнадзора, и разрешение на запуск нового 
оборудования они дают только при условии абсолют-
ной безопасности.

Проект по ускоренной замене лифтов, срок эксплуа-
тации которых достиг или превысил 30 лет, запустили в 
прошлом году по инициативе губернатора Ставрополья 
Владимира Владимирова. За два года по краю плани-
руется заменить 683 подъемника. В городах Кавказских 
Минеральных Вод в прошлом году заменили 122 лифта 
в 40 многоэтажках.

Свыше двухсот ставропольцев 
получили новые профессии
В 2020 году в Центре занятости населения города 
Ставрополя прошли переобучение более двухсот 
человек. Планируется, что еще примерно столько же 
освоят новые профессии до конца года. А 23 соиска-
теля проходят обучение сейчас. 
Несоответствие кадровых потребностей работода-

телей и профессиональных возможностей соискателей 
– одна из основных проблем в нынешней экономичес-
кой ситуации. И нередко люди, оставшиеся без работы, 
задумываются о кардинальной смене деятельности.

Профессиональное обучение и повышение квалифи-
кации соискателей – одна из популярных и востребован-
ных госуслуг Центра. Например, сейчас есть возможность 
получить профессии повара, кондитера, водителей кате-
гории В и С, оператора ЭВМ, менеджера по маркетингу 
и так далее. Введение режима повышенной готовности 
внесло свои коррективы в процесс. Так, в последние ме-
сяцы можно было осваивать профессии только в онлайн-
формате, а он возможен не для всех специальностей. 
Однако сейчас ситуация меняется и заново открываются 
прежние направления. Обучение проходит с соблюде-
нием всех мер безопасности и социальной дистанции. 

Получить консультацию можно по тел.: 315-703, 
315-712.

День знаний

ПЕРВОЕ СЕНТЯБРЯ. 
ВЗГЛЯД ОТЦА 
ПЕРВОКЛАССНИЦЫ

Переход в статус первоклассницы 
заметно изменил дочку. 

Затем уже в здании школы 
состоялось знакомство перво-
классников с первой учительни-
цей Натальей Георгиевной и друг 
с другом. А потом был первый 
школьный завтрак. Кроме того, 
ребята получили в подарок кра-
сивые тематически оформлен-
ные пряники и воздушные шары. 
На этом первый день в школе бла-
гополучно завершился. День зна-
ний всё-таки праздник, а занятия 
в 1-м «Г» классе начнутся завтра. 
И станут первым важным шагом в 
большую взрослую жизнь. Счаст-
ливого тебе пути, Алиса!

Олег ЧЕСНОКОВ.
Фото автора. 

Вот и наступил тот день, когда моя дочка Алиса пошла в первый класс. 
Готовиться к нему начали задолго. Супруга не вставала из-за компью-
тера, делая всё новые и новые заказы для будущей школьницы. Ве-
чером последнего дня лета у них с дочкой состоялась своеобразная 
примерка нескольких вариантов школьной одежды. Все костюмы были 
хоть и строгими, но очень красивыми. Сама Алиса, кажется, ничуть 
не волновалась, хотя и немного скучала по садику, в который ходила 
вплоть до последней недели лета. А может, дочь скрывала эмоции. Но в 
целом к школе она готовилась целенаправленно и с явным интересом. 

другим путём. Во всяком случае – 
пока.

Настало утро первого сентяб-
ря. Мы, нарядно одетые с цвета-
ми и праздничными специально 
заказанными пряниками для все-
го класса, идём по улице Моро-
зова в сторону лицея № 14, где 
и будет учиться Алиса. Пряники 
– одно из поручений родитель-
ского комитета супруге Алёне. С 
ним, как и со всеми остальными, 
она успешно справилась. Так что 
нет никаких сомнений, кто в на-
шей семье будет играть первую 
скрипку во внеклассной работе. Я 
покорно уступаю место, ведь луч-
ше нее я не справлюсь. 

Начало нынешнего учебного 
года проходит в условиях, кото-
рые вполне справедливо можно 
назвать экстремальными. Повы-
шенное внимание уделяется ме-
рам санитарной безопасности, 
и это правильно. Все школьники 
обеспечены средствами защиты, 

а питаться они будут раздельно. 
В связи с этим временно отменен 
такой, казалось бы, вечный атри-
бут школы, как звонок на урок и 
перемену. Теперь у каждого клас-
са свой график.

Впрочем, на линейке школь-
ный звонок прозвенел. Симво-
лично, что его дала директор ли-
цея заслуженный учитель России 
Валентина Алексеевна Медведе-

ва. Сама торжественная линейка 
прошла на школьном стадионе и 
продолжалась не больше двадца-
ти минут. Прозвучал Гимн России, 
первоклашки прочитали стихи, в 
их числе и Алиса: «Семь лет мне 
исполнилось в этом году, теперь я 
большая – учиться пойду». Прав-
да, семилетия ждать ещё боль-
ше двух с половиной месяцев, но 
большая – это точно. И серьёзная. Памятный пряник.

Первоклассница Алиса.
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Последний день августа принес 
еще одно печальное известие. 
На 92-м году жизни не стало 
выдающегося режиссера за-
служенного деятеля искусств 
РСФСР Алексея Малышева. 
Последние годы Алексей 

Александрович жил в Туле. Од-
нако значительный период его 
творчества был связан с нашим 
городом и краем. В общей слож-
ности почти четверть века (с пе-
рерывом на семь лет) он служил 
главным режиссером в Ставро-
польском академическом театре 
драмы имени М. Лермонтова, и 
за эти годы поставил более пя-
тидесяти спектаклей, оставших-
ся в памяти артистов и зрителей. 
Тот период неслучайно называют 
«эпохой Малышева». 

Одной из его первых поста-
новок на ставропольской сце-
не был спектакль «В списках не 
значился» по Б. Васильеву. «Как 
режиссер-постановщик А. Ма-
лышев легко вписался в домини-
рующий в те годы в театральной 
России «суровый стиль», подра-
зумевающий обобщенный образ 
спектакля при минимуме деко-
ративных деталей, игре светом 
в монохромных тонах, звуковом 
оформлении с использованием 

различных бытовых подзвучек, в 
духе рок-группы «Пинк Флойд», и 
многое другое, - сказал предсе-
датель общественного совета по 
культуре при минкультуры Став-
ропольского края Владимир Лы-
чагин. - Драматургические при-

страстия режиссера А. Малышева 
были связаны со сценическим 
исследованием и образным тол-
кованием прошлой и настоящей 
истории России, определенным 
подбором репертуара, через са-
мобытные сильные характеры ге-

роев спектаклей, утверждавших 
в конечном итоге общеизвест-
ную истину, что «не в силе Бог, а 
в правде», будь-то  спектакли по 
пьесам А. Островского, А. Чехова 
или современных авторов В. Пи-
куля, Г. Горина и других».

Спектакли в постановке Алек-
сея Малышева вошли в золотой 
фонд Ставропольского театра 
драмы: «Поручик Лермонтов» 
К. Паустовского, «Фаворит» В. Пи-
куля, «Королева Марго» А. Дюма, 
«Осенние скрипки» И. Сургучева, 
«Белая гвардия» М. Булгакова, 
«Женское постоянство» С. Мо-
эма, «Правда хорошо, а счастье 
лучше» А. Островского, «Филу-
мена» Эдуардо де Филиппо, «Де-
ревья умирают стоя» А. Касоны и 
другие. Ставропольские театра-
лы «со стажем» прекрасно пом-
нят эти потрясающие работы. 

При А.А. Малышеве удалось 
возобновить традицию подго-
товки молодых актеров при те-
атре. В 1991 году был объявлен 
набор на актерское отделение 
на базе краевого училища ис-
кусств, и Малышев стал руково-
дителем курса. Позже Алексей 
Александрович сделал многое 
для того, чтобы на базе факуль-
тета искусств Ставропольского 
государственного университета 
было открыто актерское отделе-

ние. Его выпускники теперь со-
ставляют основу труппы ставро-
польского театра. 

«В актерах скрытые таланты 
открывали,

За что заслуженно вас папой 
называли. 

И потому на протяженьи
 долгих лет 

В душе у каждого оставили вы 
след» 

- такими словами поздрав-
лял А.А. Малышева с 80-летием 
председатель регионального 
Союза театральных деятелей 
РФ, заслуженный артист России 
Владимир Аллахвердов. Дейс-
твительно, между собой актеры 
называли Алексея Александро-
вича «папой». 

Малышев понимал природу 
актера изнутри, поскольку его 
творческая жизнь началась с ар-
тистического поприща. Он, окон-
чив школу-студию МХАТ, где его 
сокурсниками были О. Табаков, 
Е. Евстигнеев, В. Гафт, 13 лет иг-
рал в знаменитом новосибирс-
ком «Красном факеле».

– Меня угораздило родиться 
в День театра, вот я всю жизнь 
и болею им, - говорил Алексей 
Александрович. - И вам хочу по-
желать – болейте театром, он 
того стоит.

Ольга МЕТЕЛКИНА.

На Ставрополье идет подготовка наблюдателей к Еди-
ному дню голосования, который состоится 13 сентября. 
Общественная палата края совместно с краевым избир-
комом и Ставропольским региональным отделением 
Ассоциации юристов России провели обучающий веби-
нар для наблюдателей, а также районных и городских 
координаторов. В учебе, которая в целях безопасности 
для здоровья состоялась в режиме онлайн и дублиро-
ванием прямой трансляции на портале YouTube, участ-
вовали свыше 600 человек.
Модератором мероприятия выступил член Обще-

ственной палаты Российской Федерации от Обще-
ственной палаты Ставропольского края Юрий Гришко. 
Активное участие в семинаре приняли председатель 
избирательной комиссии Ставропольского края Евге-
ний Демьянов, секретарь краевого избиркома Ольга 
Мальцева, заведующий отделом юридической и анти-
коррупционной экспертизы документов аппарата из-
бирательной комиссии Ставропольского края Марина 
Боброва и другие.

Как было сообщено, Общественная палата нашего 
региона в тесном сотрудничестве с общественными 
советами муниципальных образований, общественны-
ми организациями и вузами провела набор обществен-
ных наблюдателей, общее количество которых превы-
сило 2 100 человек.

Юрий Гришко отметил, что до Единого дня голосо-
вания остается немного времени, в крае идет наиболее 
активная фаза подготовки к организации обществен-
ного наблюдения за этой процедурой. Кстати, онлайн-
формат обучения наблюдателей, успешно апробиро-
ванный общественниками региона при проведении 
общероссийского голосования, в условиях ограничи-
тельных мер будет и в дальнейшем использоваться для 
работы с наблюдателями.

- В ходе подготовки общественных наблюдателей к 
выходу на избирательные участки пройдет несколько 
дистанционных занятий, - прокомментировал Юрий 
Александрович. – При этом по содержанию каждый 
последующий семинар может отличаться от другого, 
исходя из тех вопросов, которые будут поступать нам с 
мест, и с учетом появляющихся рекомендаций и другой 
информации.

В зоне самого пристального внимания оказалось и 
обеспечение защиты здоровья всех участников изби-
рательного процесса, в том числе наблюдателей.

- Вместе с краевым правительством, Роспотреб-

надзором, минздравом и крайизбиркомом мы активно 
сотрудничаем в этом направлении, - подчеркнул Юрий 
Гришко. – Уже принято принципиальное решение, что 
все наблюдатели будут обеспечены в полном объеме 
средствами индивидуальной защиты, и планируется 
также, что все пройдут тесты на COVID-19. Кроме того, 
избиркомом Ставрополья утверждены Рекомендации 
наблюдателям и представителям СМИ, находящимся 
на избирательных участках, по профилактике рисков, 
связанных с распространением коронавирусной ин-
фекции при проведении в крае выборов в Единый день 
голосования.

О целях и задачах наблюдателей на предстоящих 
выборах рассказал Евгений Демьянов. Он проин-
формировал, что в этот раз наблюдателям предстоит 
обеспечивать общественный контроль на выборах де-
путатов представительных органов 16 создаваемых 
на Ставрополье муниципальных округов, депутатов 
представительного органа города Ессентуки, депута-
тов представительного органа Минераловодского го-
родского округа, а также на  дополнительных выборах 
депутата Думы Ставропольского края шестого созыва 
по одномандатному избирательному округу №2, депу-
татов представительного органа Благодарненского го-
родского округа, депутатов представительного органа 
Петровского городского округа, депутатов представи-
тельного органа города Пятигорска. Всего же в день 
(точнее, три дня) выборов в крае откроются 580 изби-
рательных участков. В списки избирателей при этом 
включено порядка 800 тысяч ставропольцев.

До сведения участников онлайн-обучения довели 
информацию о процедуре проведения общероссийс-
кого голосования, особенностях и правах наблюдате-
лей, санитарно-эпидемиологических требованиях, ор-
ганизационных вопросах общественного наблюдения, 
механизмах взаимодействия наблюдателей с Обще-
ственной палатой Ставропольского края и положениях 
Кодекса этики.

Для удобства первый обучающий семинар доступен 
к просмотру и по его завершении – в записи. Это по-
может тем наблюдателям, кто по каким-то причинам не 
смог принять в нем участия в режиме реального време-
ни, а также тем, кто хочет что-либо уточнить. По итогам 
прошедшей учебы организаторы собирают вопросы, 
на которые ответят уже через два дня – на следующем 
вебинаре.

Елена ГОНЧАРОВА.

закон и порядок
В колонию в краевом центре 
пытались переправить мобильники
В исправительную колонию № 5 в городе Ставрополе пытались 
передать два сотовых телефона.
Мобильники находились среди продуктов питания, предназна-

ченных для осужденного, рассказали в пресс-службе ведомства. 
Телефоны были хитро упакованы в сигаретные пачки. Злоумыш-
ленник, принесший передачу, надеялся, что сотрудники исправи-
тельного учреждения не заметят запрещенные предметы.

По данному факту проводится проверка, гражданину, при-
несшему телефоны, грозит административное наказание. Ма-
териалы направлены в мировой суд. 

Штраф в размере 4 млн рублей 
заплатит  бывший полицейский
УФСБ России по Ставропольскому краю пресекло противоправ-
ную деятельность старшего инспектора контрольно-профилак-
тического отдела УГИБДД ГУ МВД России по Ставропольскому 
краю майора полиции Бориса Александровича Ведерникова.
По данным ведомства, Ведерников, используя свое долж-

ностное положение, за крупные денежные вознаграждения 
контролировал канал перевозки суррогатного алкоголя, нефте-
продуктов, взрывопожароопасных и иных грузов по территории 
Ставропольского края с нарушением действующего законода-
тельства.

20 июля 2020 года Промышленный районный суд Ставро-
поля признал мужчину виновным и с учетом признания вины и 
содействия следственным органам приговорил его к штрафу в 
размере 4 млн рублей, а также к лишению права занимать долж-
ности на государственной службе на три года.

В настоящее время в краевом управлении Следственного 
комитета России расследуются четыре уголовных дела по вы-
явленным новым эпизодам противоправной деятельности Ве-
дерникова.

Кредитное мошенничество: жительница 
Ессентуков лишилась крупной суммы
В городе-курорте местной жительнице позвонил неизвестный, 
который представился сотрудником банка и сообщил, что от име-
ни девушки поступила заявка на кредит.
27-летняя ессентучанка такую заявку не подавала, поэтому 

мужчина посоветовал ей самой получить кредит, чтобы поме-
шать действиям мошенников, после чего быстро вернуть деньги 
банку. Звонивший убедил девушку, что в таком случае ей даже 
не придется платить проценты.

Девушка согласилась на такую схему и сообщила мужчине 
все пароли, пришедшие ей на телефон в смс-сообщениях. Сра-
зу после этого со счета были сняты 150 тысяч рублей.

Поняв, что ее обманули, жительница Ессентуков обратилась 
в правоохранительные органы. По факту возбуждено уголовное 
дело.

Полиция Ставрополья призывает граждан быть бдительны-
ми при общении с незнакомцами. Мошенники представляются 
сотрудниками банков, близкими родственниками, попавшими в 
беду, экстрасенсами-целителями. Злоумышленники могут обе-
щать денежные средства в качестве выигрыша, компенсации за 
лекарственные препараты. Проверяйте всю информацию, про-
инструктируйте пожилых родных и близких. Бдительность и ос-
торожность помогут не стать жертвой злоумышленников.

Наблюдателям – учеба, 
выборам – общественный контроль

«Хочу пожелать – болейте театром, он того стоит»
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ПОСЛЕДНИЙ СКАЗОЧНИК 
20-го ВЕКА
23 августа исполнилось 140 лет со дня рождения Александра 
Степановича Гриневского – Александра Грина. Его называют 
самым романтичным писателем эпохи. Он прожил очень труд-
ную жизнь, но, несмотря на это, подарил читателям мир мечты 
и желание верить в чудеса. Сегодня его повести и романы ста-
ли классикой литературы.
С детских лет Александр очень любил читать, первым люби-

мым книжным героем был Гулливер. С тех пор литература, лите-
ратурное творчество стали главным делом его жизни. Повести и 
рассказы автора наполнены морским ветром, запахом цветущих 
трав. В его книгах живут благородные герои, самоотверженные 
путешественники и прекрасные дамы.

«Я Вам пишу...»

Письма читала Лариса РАКИТЯНСКАЯ. Отклики на публикации в подборке писем можно присылать по электронному адресу: lara@vechorka.ru.  
От редакции: просьба к авторам писем: пожалуйста, пишите фамилии, имена, отчества разборчиво, точно. Желательно также указывать в письмах свои адреса и телефоны – 

эти сведения нужны не для публикации, а для работы журналиста – при необходимости каких-либо уточнений. Не обижайтесь, стихи мы не публикуем!

Спасибо!
Наша редакция традиционно получает 
огромное количество писем с благодар-
ностями в адрес советов микрорайонов, 
школ, библиотек, предприятий и органи-
заций города, депутатов. Мы постоянно 
делаем краткий обзор таких писем, счи-
тая, что добрые слова читателей идут от 
сердца, а не замечать хорошего в жизни 
– плохо и неправильно. 

Мы, жители Октябрьского района и СНТ 
СМТ-334, хотим выразить благодарность 
и передать теплые слова благотворитель-
ному фонду помощи животным «Ковчег» – 
волонтерской группе, спонсорам и лично 
Ирине Газарян. 

Приходилось нам неоднократно об-
ращаться с разными вопросами о помо-
щи братьям нашим меньшим. И вы нам 
никогда не отказывали. Понимаем, как 
нелегко вам приходится творить добрые 
дела: вы тратите свое свободное время, 
средства и просто – физические усилия. 
Даже тогда, когда вам приходилось осо-
бенно тяжело, вы не оставили нас с нашей 
бедой, а окружили заботой, вниманием и 
теплыми словами поддержки, не теряя 
надежды помочь.

Мы выражаем огромную благодар-
ность за вашу неоценимую помощь: с ва-
шим участием мы приобрели домашних 
питомцев, нашли потерянное животное, 
подарили дом бездомному псу и выле-
чили многих четвероногих. Благодаря 
вашей работе мы спокойны за братьев 
наших меньших, радуемся тому, что никто 
из них не останется без внимания, и вдох-
новляемся на новую нескучную жизнь.

Спасибо большое за ваши любящие 
сердца, за открытые и отзывчивые души, 
за заботу, терпение и понимание нас, 
таких разных! Желаем благополучия и 
процветания в вашем нелегком труде 
– творить добро. Больше отзывчивых и 
неравнодушных сторонников, меньше 
хлопот и забот: чем меньше их будет, тем 
больше появится в семьях питомцев. А 
вместе мы – сила!

В. А. Яшин, 
В. С. Бородина, И. В. Астанкова, 

всего 17 подписей.

Я хочу написать о своём родном 
городе, о своём послевоенном де-
тстве. 

Ставрополь расположен на ши-
роте Крыма, в предгорье Большо-
го Кавказа, лежит на водоразделе 
бассейнов Каспийского и Чёрного 
морей на равном расстоянии, на-
ходится на 630 метрах над уров-
нем моря, после Новороссийска 
самый ветреный город. Красивы 
окрестности города, можно ви-
деть Эльбрус и гору Бештау. Есть 
река Ташла, Таманская и Русская 
лесные дачи, небольшой Круглый 
лес, Ботанический сад. Ставро-
поль – орденоносец, включен в 
список исторических городов. В 
нем проездом были передовые 
люди XIX века. 

Я родилась в Ставрополе, рос-
ла, училась, взрослела, вышла 
замуж, воспитала троих детей, 
работала, ушла на пенсию. По 
характеру я общительна, любоз-
нательна. Всегда старалась везде 
побывать и познакомиться с раз-
ными уголками нашей Родины. И 
те места, с которыми я знакоми-
лась, обязательно сравнивала с 
моим городом, краем! Ставро-
поль всегда был на первом месте. 
Родилась я перед Великой Оте-
чественной войной. Не видела, 
как был изуродован мой город, 
зато помню, как он восстанавли-
вался. В первом классе у нас не 
было тетрадей – писали простыми 
карандашами на газете, но были 
рады, что война закончилась. Ког-
да-то очень давно мы ходили от-
дыхать на Сенгилеевское озеро. 
Тогда оно было солёным. Потом 

озеро стало питьевым резервуа-
ром с пресной водой. И всё равно, 
приходя на Волчьи ворота, смот-
рим на наше озеро и говорим: 
«Мы горды, что ты у нас есть!».

Хочу рассказать о своей пер-
вой поездке далеко от Ставропо-
ля. В 1948 году я впервые увидела 
Чёрное море с городом Анапой. 
Ехала я с дедушкой, Дмитрием 
Михайловичем, и бабушкой-ма-
мой, Натальей Петровной, долго 
на поезде, с тремя пересадка-
ми – в Кавказской, Краснодаре 
и Тоннельной. В Краснодаре на 
сутки останавливались у сестры 
дедушки – Ксении Михайловны 
Королёвой, потом ехали дальше. 
В Тоннельной пересели на авто-
бус до Анапы. Спуск к Анапе был 
очень опасен – слева высокий об-
рыв и узкая дорога. На поворотах 
висели большие зеркала, чтобы 
видеть встречные машины. Было 
у нас два больших чемодана. В 
одном из них продукты, в другом 
– наша одежда и бельё. Город 
Анапа был практически весь раз-
рушен: жила одна улица Крымс-
кая. Был ларёк, в который приво-
зили хлеб, несколько столов, на 
которых продавали свежую рыбу. 
Запомнила вкусную камбалу. За 
хлебом «считались» в 12 часов 
ночи и в 3 часа утра. Утром стано-
вились все трое, чтобы получить 
по одной буханке на человека. В 
Анапе ребята продавали палки, на 
которые мы натягивали простыни 
– это была наша тень. И ещё про-
давалось килл-мыло – большое 
горное мыло. Им мы мыли голову 
и мылись сами, другого мыла не 

было. Так же как и Ставрополь, 
Анапа оживала после войны. Уже 
была построена четырёхэтаж-
ная гостиница. После 20 часов 
купаться в море не разрешали. 
Я уже знала несколько назва-
ний пляжей: Бимлюк и Джемете. 
Со слов дедушки, в Бимлюке до 
войны был детский костно-тубер-
кулёзный санаторий. Туда при-
возили больных детей со всего 
Союза. Этот санаторий был пол-
ностью разрушен, но сохрани-
лись рельсы, которые шли от кор-
пуса санатория в воду. На рельсах 
были корзины. В них клали лежа-
чих больных детей, завозили их в 
воду, купали, а затем закапывали 
в песок. А песок! Оказывается, 
только в Анапе песок кварцевый, 
лечебный. Нигде больше на Чёр-
ном море нет такого песка! После 
продолжительного лечения не-
которые дети начинали с палоч-
кой или костылями ходить – это 
был прогресс! В Анапе уже начал 
строиться первый Дом отдыха на 

золотом пляже. Анапа, так же как 
и Ставрополь, росла и оживала. 
Я видела кое-где на тротуарах 
оставшиеся красивые плитки, но 
чаще я встречала окопы и дзо-
ты. Моя бабушка летом, работая 
преподавателем пединститута, 
приезжала в Анапу со студента-
ми на практику. Я и мои дети хо-
рошо знали латинское название 
ракушек. А вот внуки и правнуки 
их даже не видели. Это грустно. 
Помню, привезли в Анапу аме-
риканский кинофильм «Тарзан». 
На высоком берегу стоял разру-
шенный дом – по периметру одни 
стены. Внутри поставили дере-
вянные лавочки. Билетов хватило 
всем. И я смотрела с замиранием 
сердца мой первый кинофильм 
в доме без крыши. Ещё в Анапе 
ходил катер «Диабаз» – возил в 
Джемете желающих прокатиться 
по морю. 

Эта моя первая поездка запом-
нилась на всю мою жизнь. Сейчас 
Анапа – красивый культурный го-

ВСЕГДА СРАВНИВАЮ СТАВРОПОЛЬ 
С ДРУГИМИ ГОРОДАМИ...

род. Конечно, сразу сравниваю 
со Ставрополем. Какой красивый 
у нас микрорайон «Перспектив-
ный» – музей, фонтан, место от-
дыха! А какие по проспекту Карла 
Маркса старинные дома – один 
раз посмотришь и запоминаешь 
на всю жизнь! Очень рада, что эти 
дома сохранились. Я горжусь, что 
мой Ставрополь – родной, что он 
для меня самый лучший и люби-
мый. Возвращаясь из какой-либо 
поездки, подъезжая к городу, ви-
дишь эти холмы и радуешься, что 
ты вернулась домой. А как краси-
вы эти холмы в белых ковылях – 
море красоты! Люди, любите свой 
город, природу, гордитесь, что 
живете в замечательное время! 
Скоро город будет праздновать 
свой день рождения. Для всех 
это радостное событие. Его ждут, 
отмечают, вспоминают прошлое, 
думают о будущем. Пожелаем 
горожанам здоровья, творческих 
успехов, благополучия и мира!

Галина ЧЕРНОВАЛОВА.

Одной из самых любимых произведений многих поколений 
читателей стала феерия «Алые паруса». Однажды в магазине 
игрушек Александр Степанович увидел удивительный корабль с 
алыми парусами. Так родился замысел самой прекрасной сказ-
ки для взрослых об Ассоль и капитане Грэе. Эта книга стала сим-
волом веры в чудеса, желания делать чудо своими руками. 

Библиотека-филиал № 5 подготовила электронную презен-
тацию по творчеству писателя «Александр Грин. Последний 
сказочник 20-го века». На презентации читатели узнают о жиз-
ни писателя, познакомятся с историей создания феерии «Алые 
паруса», увидят фотографии из музея писателя в Феодосии. 
Презентация размещена в социальной сети на странице библи-
отеки.

Светлана Белоцерковская.

ГРЯЗНЕНЬКО ДА ТЕМНЕНЬКО
В конце улицы Балахонова, неподалеку от ворот Даниловского 
кладбища, стоят дома. Но здесь никто не убирает мусор, нет 
даже маленького контейнера. 
В результате пакеты с мусором жители вешают на забор клад-

бища. Говорят, нет места для установки контейнера. Хотя, думаю, 
места полно: и у ворот, и напротив. А кладбищенские ворота не 
закрыты, там бомжи ходят, собаки. Хотя есть надпись, что клад-
бище охраняется. 

Но главная проблема в том, что здесь по вечерам темно, 
ходить страшно. Недавно ночью напал кто-то на женщину, она 
сильно кричала, но никто не отреагировал.

Просим обратить внимание на эту ситуацию: решить вопрос с 
вывозом мусора и освещением.

Т. И. Курбатова.

Совет ветеранов 
активизировался
Несмотря на эпидемию коронавируса, которая нанесла ущерб 
работе административных органов и общественных организа-
ций, Совет ветеранов Ленинского района снова активизиро-
вался. 
Например, в августе текущего года провёл отчётно-выбор-

ную конференцию уже по новому уставу. В повестку дня были 
включены отчёты Совета и ревизионной комиссии за последние 
четыре года, выборы руководящих органов. Говорилось о поло-
жительных сдвигах, достигнутых в военно-патриотическом вос-
питании молодёжи, заботе о ветеранах, о подвигах наших отцов 
и дедов в годы Великой Отечественной войны, о вкладе в Победу 
над фашистской Германией неутомимых женщин-тружениц.

 Кстати сказать, в нынешнем году наша страна отметила 75-ю 
годовщину со дня разгрома немецких полчищ, вероломно, без 
объявления войны, напавших на нашу Родину.

Делегаты конференции признали работу Совета ветера-
нов удовлетворительной и значительно обновили его состав. 
Председателем Совета избран Анатолий Петрович Мартынов. 
Его предшественник Е. И. Середа освобожден от занимаемой 
должности по личной просьбе и в связи с ухудшением состоя-
ния здоровья. Делегаты конференции сожалели об уходе Евге-
ния Ивановича. Они отмечали его чуткость к пожилым людям, 
порядочность, честность, деловитость, постоянное стремление 
доводить начатое дело до конца и добиваться положительного 
результата. В зале слышались голоса, что ни один из его пред-
шественников не обладал такими чертами характера, какие про-
являл Евгений Иванович Середа. Все присутствующие выразили 
ему благодарность.

Тепло отозвался о Евгении Ивановиче и глава администрации 
района А. Д. Гребенник. В знак признания заслуг Совета ветера-
нов он распорядился занести фото работоспособного коллекти-
ва на районную Доску почёта. К слову, коллективное фотографи-
рование уже состоялось.

И. М. Зубко, 
член совета Ленинского района. 
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В России зарегистрирована новая марка электро-
мобилей отечественного производства Zetta.  Девиз 
компании - «Преград не существует». Поэтому они 
стремятся увеличить емкость батарей своих машин, 
чтобы была больше дальность пробега. 
Но главное, конечно — упор на экологию. «Нулевые 

выбросы электромоторов в сочетании с централизо-
ванной системой обслуживания, замены и переработки 
электрических батарей реализуют самые смелые мечты 
о чистом воздухе и недорогом в повседневном использо-
вании транспорта», - отмечают в компании. 

На суд публики представлен опытный образец - с за-
дним или полным приводом и дальностью хода без под-
зарядки около 120 км. В разных комплектациях емкость 
аккумулятора может быть как больше, так и меньше. 
Самая мощная батарея, которую предлагает произво-
дитель, позволит проехать на одной зарядке до 500 км. 

Также производитель обещает хорошие ходовые 
качества, высокую степень пассивной и активной бе-
зопасности, а также универсальность: на одной плат-

форме может быть выпущен городской электромобиль, 
социальная и коммунальная техника, коммерческий 
грузовой электромобиль. 

Планировалось, что выпуск новых электромобилей 
начнется уже в начале 2020 года, но экономический 
кризис, разразившийся из-за пандемии, внес свои кор-
рективы. Сейчас в качестве предполагаемой даты за-
пуска  электромобиля в производство называют конец 
нынешнего года.

Депутаты предложили  
отменить 
транспортный налог 
В Государственную Думу России внесён 
законопроект, согласно которому ав-
томобилисты больше не должны будут 
платить транспортный налог. Компенси-
ровать доходы бюджету предлагается 
акцизами от продажи топлива. 
Законопроект внесли на рассмотре-

ние депутаты партии «Единая Россия». 
Авторы предполагают, что такая замена 
будет более справедливой — ведь кто 
больше пользуется топливом, тот боль-
ше передвигается по дорогам, соот-
ветственно, именно он должен больше 
тратить средств на их строительство, со-
держание и ремонт. 

Депутаты отметили, что в связи с пан-
демией коронавируса многие автовла-
дельцы существенно меньше стали ис-

пользовать свой транспорт, при этом на 
налогообложение это никак не влияет. 

Напомним, ранее в парламент уже 
вносили предложения об отмене транс-
портного налога, но не для всех - от этого 
налога предлагали освободить тех авто-
владельцев, которые пользуются маши-
ной менее шести месяцев в течение ка-
лендарного года. На то время, что машина 
стоит в гараже, россиянам предлагали 
сдавать регистрационные знаки в ГИБДД.

Также освободить от транспортного 
налога предлагали автомобили отечес-
твенного производства с маломощными 
двигателями.

В предыдущий раз законопроект при-
нят не был. Дальнейшая судьба новых 
предложений будет определена после 
обсуждения в Думе.

Тем временем, напомним, что под раз-
говоры об отмене транспортного налога 
уже не раз повышались акцизы на топли-
во, и автомобилисты по-прежнему платят 
и то, и другое.

Работы ведутся в рамках нацпроекта «Ком-
плексный план модернизации и расширения 
магистральной инфраструктуры». В настоя-
щий момент до четырех полос расширяется 
10-километровый участок федеральной до-
роги Минводы – Кисловодск в районе посел-
ка Подкумок, а также на опасных участках 
строятся подпорные стены.
Как рассказали в Упрдор «Кавказ», стро-

ительство удерживающих конструкций поз-
волит предотвратить обрушение склонов 
и насыпи автодороги, а также расширить 
проезжую часть, не затрагивая террито-
рию природного заказника. Так, на въезде 
в Подкумок со стороны Ессентуков постро-
или три подпорные стены общей протяжен-
ностью 700 м и высотой по 4-8 м. Для этого 
дорожники устроили на глубину до 16 м бо-
лее тысячи буронабивных свай. Сооружения 
усилили грунтовыми анкерами и железобе-
тонными связками. Сейчас на участке воз-
водят более километра монолитных и еще 
400 м габионных стен. Помимо этого, устра-
ивают дорожную одежду и две водопропус-
кные трубы, а также переносят инженерные 
коммуникации.

Для обеспечения безопасности движения 
на участке появятся 10 км линий искусствен-

ного освещения, четыре светофорных объ-
екта и более 240 м шумозащитных экранов. 
Кроме того, девять автобусных остановок и 
почти 4 км тротуаров с перилами. После за-
вершения работ к концу 2021 года ширина 
проезжей части составит 16 м (было 10 м), 
ширина каждой из четырех полос – по 3,5 м.

Напомним, ранее в текущем году на этой 
трассе приступили к расширению 30-кило-
метрового отрезка от аэропорта до Ессен-
туков (км 0 — км 30). После ввода в эксплу-
атацию в 2023 году автодорога Минводы 
– Кисловодск будет четырехполосной на 
всем протяжении.

вопрос - ответ

БУДЬТЕ 
ОСТОРОЖНЫ 
НА ПАРКОВКАХ!
На парковке супермаркета мой пас-
сажир, открывая дверь, ударил в 
бок рядом стоящего автомобиля. 
Сотрудники ГИБДД отказались при-
ехать, мотивируя это тем, что дан-
ное происшествие  не ДТП, и в стра-
ховой отказались компенсировать 
стоимость ремонта. Правы ли они?

Алексей, Ставрополь.
Логично предположить, что пасса-

жир открывал дверь уже после того, как 
машина остановилась. Соответствен-
но, ни один из автомобилей в момент 
удара не двигался, таким образом, это 
происшествие действительно нельзя 
считать дорожно-транспортным. 

Виновником повреждения обеих 
машин является человек, который от-
крывал дверь —  неважно, кто это был, 
водитель или пассажир. По закону с 
него и придется взыскивать ущерб. 
Для того чтобы зафиксировать при-
чинение вреда чужому имуществу, не-
обходимо было вызывать не ГИБДД, а 
дежурную группу отдела полиции. 

Страховая также правомерно от-
казала в выплатах, так как событие не 
является ДТП, и возмещение ущерба 
в таком случае регулируется Граждан-
ским кодексом. 

Более того, страховая может отка-
зать в выплатах и в случае ДТП, если 
его виновником стал не водитель, а 
пассажир автомобиля. Он ведь не 
вписан в полис ОСАГО.

А вот если у водителя той или иной 
машины есть страховой полис КАСКО, 
то ущерб будет возмещен. Но имейте 
в виду, что в таком случае страховая 
компания может потребовать у винов-
ника компенсировать стоимость ре-
монта — в добровольном порядке или 
через суд.

НАЧАЛСЯ НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД
В преддверии 1 сентября на Ставрополье проходили масштабные профилактические меропри-
ятия по безопасности дорожного движения. Тысячи школьников начинают новый учебный год, 
а это значит, что на дорогах региона количество маленьких пешеходов и пассажиров увеличит-
ся в разы. Автоинспекторы заранее напомнили им и их родителям о мерах безопасности.
Акции с маленькими пешеходами проходили во всех городах и районах края. Сотрудники 

ГИБДД вместе с инспекторами по делам несовершеннолетних и представителями обще-
ственности готовили и раздавали па-
мятки по правилам поведения вблизи 
дорог, на парковке автомобилей, бе-
зопасному переходу проезжей части. 
Родителей, перевозящих своих чад в 
автомобиле, призвали неукоснитель-
но соблюдать правила перевозки де-
тей, использовать детские удержива-
ющие устройства. 

Профилактическая работа прово-
дилась и на федеральных автодоро-
гах: на трассе «Кавказ» сотрудники 
ДПС напоминали водителям о начале 
учебного года, вручали листовки и 
желали безопасных дорог.

БОЛЕЕ 1300 ГАЗОВЫХ ЗАПРАВОК 
ПОСТРОЯТ В РОССИИ 
Субсидии на строительство газозаправочных станций уве-
личили в три раза. Средства для стимулирования перевода 
автотранспорта с бензина на газ будут направлены в регио-
ны. Соответствующее распоряжение уже подписал премьер-
министр страны Михаил Мишустин.
Ранее планировалось, что на эти цели будет выделено 25 

млн рублей,  однако к настоящему времени сумма рекордно 
увеличена: до 75 млн рублей. Средства в том числе должны 
быть потрачены на компенсации как гражданам, так и бизнесу 
части расходов, связанных с установкой на транспорт газобал-
лонного оборудования. Напомним, сейчас государство субси-
дирует до 60% общей стоимости таких работ, еще 30% может 
выделить «Газпром».

Компенсация предоставляется в рамках государственной 
программы «Развитие энергетики», которая предполагает 
рост потребления природного газа в качестве моторного топ-
лива до 2,7 млрд кубометров по итогам 2024 года.

Но пока что бензиновых заправочных станций несравнимо 
больше, чем газовых. Чтобы автовладельцы охотнее переходи-
ли на газ, необходимо расширять сеть последних. Поэтому в 
течение пяти лет в России планируют построить дополнитель-
но около 1300  газовых заправок. 

МФЦ СМОГУТ 
РЕГИСТРИРОВАТЬ 
АВТОМОБИЛИ
С 29 августа в России вступили в силу поправки к перечню государс-
твенных услуг, которые можно получить в многофункциональных 
центрах: там есть новшества и для автомобилистов. 
Теперь через МФЦ можно будет не только получить или заменить 

водительское удостоверение, но и зарегистрировать автомобиль. 
Предполагается, что новшество упростит процедуру регистрации, 

сэкономит время владельцам транспортных средств, снизит нагруз-
ку на отделения ГИБДД. Но для этого в МФЦ должна быть создана 
специальная инфраструктура для обслуживания автомобилистов. 

Соответствующее Постановление, подписанное премьер-мини-
стром РФ Михаилом Мишустиным, было опубликовано 21 августа. 
Оно предусматривает возможность нахождения в многофункцио-
нальных центрах сотрудников Госавтоинспекции. При этом прини-
мать и выдавать документы, а также регистрационные автомобиль-
ные знаки будут непосредственно работники МФЦ, а все остальные 
административные процедуры, связанные с осмотром транспорт-
ного средства, его проверкой, оформлением регистрационных до-
кументов, присвоением номеров, как и ранее, останутся в компе-
тенции ГИБДД.

Для того чтобы автомобилисты смогли воспользоваться таким 
набором услуг, МФЦ должны заключить соответствующее соглаше-
ние с ГИБДД и наладить совместную работу.

Новые российские электромобили 
могут появиться на дорогах

На Ставрополье ремонтируют 
дорогу, ведущую к Кисловодску 
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 КРЕСТНЫЙ ХОД
В день, когда православный мир отмечал праздник Ус-
пения Пресвятой Богородицы, в поселке Горячеводском 
города Пятигорска состоялся ежегодный праздничный 
молебен и крестный ход. По традиции в шествии значи-
тельную часть верующих составили казаки Горячеводской 
казачьей общины.

Ранним утром горожане, представители казачества, 
администрации, Думы города Пятигорска собрались на 
Горячеводской площади. Когда-то на этом месте возвы-
шался Успенский храм, который в лихие годы был разру-
шен. В 1992 году горячеводские казаки возвели на пло-
щади часовню в честь новомучеников и исповедников 
Церкви Русской. Здесь состоялся праздничный молебен 
и водоосвящение.

От исторического места казаки и жители прошли крес-
тным ходом до ныне действующего храма Успения Божи-
ей Матери на улице Солнечной. Настоятель церкви прото-
иерей Стефан Фещенко провел божественную литургию.

В завершение праздника казаки угощали земляков 
традиционной казачьей кашей.

Накануне в храме Успения проходила вечерняя служба, 
которую возглавил архиепископ Черкесский и Пятигорс-
кий Феофилакт. В честь большого праздника, а также дня 
рождения священника исполняющий обязанности атама-
на Горячеводской казачьей общины Владимир Савченко 
вручил ему казачью шашку.

В ТРОЙКЕ ЛИДЕРОВ 
В штабе Всероссийского казачьего общества в Москве по инициативе 
атамана Николая Долуды прошел методический семинар для пресс-сек-
ретарей, отвечающих за информационное сопровождение деятельности 
казачьих войск в регионах. 

Активисты со всей страны 
съехались на Новую Басман-
ную улицу столицы, где в зда-
нии – федеральном памятнике 
архитектуры постройки XVIII 
века, когда-то принадлежав-
шем московской знати (напри-
мер, графу Григорию Салты-
кову), – теперь располагается 
штаб Всероссийского казачь-
его общества. Там на постоян-
ной основе работают 39 чело-
век, пресс-службу возглавляет 
Александра Щербакова. Она и 
ее коллеги провели для гостей 
несколько обучающих занятий 
и мастер-классов. 

Генерал Долуда подчеркнул, 
что одним из главных приоритетов в развитии российского казачества он 
считает закрепление в общественном сознании образа казака как защит-
ника и достойного представителя многонационального народа России. 

Терское казачье войско и Ставропольский край на семинаре пред-
ставили пресс-секретарь ТВКО Наталья Гребенькова и главный редак-
тор информационного агентства «Казачье единство» Игорь Кочубеев. 
Они поделились многолетним опытом работы сотрудничества терцев 
с региональными и федеральными СМИ, сообщили об имеющихся 
медиаресурсах Терского войска и Ставропольского округа. Рассказа-
ли также об активном информационном взаимодействии с Гильдией 
межэтнической журналистики России, нескольких крупных грантовых 
проектах в сфере продвижения казачьей культуры, мультимедийных 
инновациях, которыми активно пользуются терцы сегодня. 

В свою очередь, организаторы ознакомили приглашенных с собс-
твенным анализом медиаотражения и цитируемости в СМИ казачь-
их обществ. Так, по мнению начальника отдела по информполитике и 
взаимодействию со СМИ Всероссийского казачьего общества Татьяны 
Абсолямовой, в Яндекс-новостях Терское войсковое казачье общество 
индексируется на втором месте после крупнейшего Всевеликого войс-
ка Донского, опережая второго успешного южного соседа – Кубанское 
войско. Кстати, эта «большая тройка» (донцы, терцы и кубанцы, а также 
Оренбургское казачье войско) показала наилучшие результаты работы 
в медиасфере. Они поделились своими практиками с менее опытными 
коллегами из других войсковых обществ. 

казачество

«ТЕРСКАЯ КЛЯТВА»
В год 30-летия возрождения казачес-
тва в Ставропольском крае и 75-летия 
Победы советского народа в Великой 
Отечественной войне при поддержке 
Ставропольского окружного казачье-
го общества вышла в свет новая книга 
ставропольского писателя Владимира 
Бутенко «Терская клятва».

Очередной литературный труд члена 
Союза писателей СССР и России, ла-
уреата многочисленных литературных 
премий, потомственного казака Влади-
мира Бутенко – книга «Терская клятва» 
– вышел на Ставрополье тиражом 800 
экземпляров. 

Книга, включающая в себя роман 
«Терская клятва» и повесть «Священник 
и палач», посвящена судьбам терских 
казаков в годы Великой Отечественной 
войны. Повествует о военных событиях, 
происходящих на южной казачьей зем-
ле, о подвигах кавалерийских корпусов, 
непростой доле терских казачек, геро-
ически переносивших тяжелую жизнь в 
оккупации, а также силе духовной веры. 
В работе над книгой автор использовал 
многие свидетельства и документаль-
ные материалы.

– Интересный факт: в этом году на 
Ставрополье нескольким поселениям 
(село Ачикулак Нефтекумского района, 
село Богдановка и хутор Сунженский 
Степновского района) были присвоены 
почетные звания «Населенный пункт 
воинской доблести» и «Рубеж воинской 
доблести». Когда я писал книгу, об этом 
еще не знал. Но удивительным образом 
совпало, что именно эти места и со-
бытия, происходившие там, описаны в 
книге, – рассказывает В. Бутенко.

Отдельные слова благодарности пи-
сатель адресует Ставропольскому ок-
ружному казачьему обществу и лично 
атаману Сергею Пальчикову:

– В такое сложное время распро-
странения эпидемии казачье общество 
находит возможность поддерживать 
ставропольских писателей, думать об 
укреплении казачьей культуры и казачь-
его литературного наследия. 

Ставропольский казачий округ сов-
местно с краевым комитетом по де-
лам национальностей и казачества уже 
больше 15 лет выделяет средства на из-
дание серии «Казачье Ставрополье». В 
ней публикуются лучшие произведения 
ставропольских писателей на казачью 
тематику: книги Василия Крыласова, 
Петра Федосова, Витислава Ходарева, 
сборник «Сказки седого Терека», сбор-
ник казачьих военных песен Владимира 
Беловолова, переиздание романа Анд-
рея Губина «Молоко волчицы», сборник 
научных работ по истории казачества 
«Терский сборник», собранный Олегом 
Губенко, и, конечно, ряд книг Владими-
ра Бутенко. 

– У нас уже собралась довольно 
солидная «казачья библиотека» Став-
рополья. Разумеется, мы не можем не 
поддерживать такие начинания. Все 
эти книги являются духовно-матери-
альными памятниками исторического 
наследия нашего края и его казачьей 
истории. Это наш вклад в преемствен-
ность поколений, и стоит отметить, что 
многие книги, в том числе и Владимира 
Павловича, сегодня входят в программу 
регионального казачьего компонента 
для изучения в школах, – комментирует 
атаман СОКО, заместитель председа-
теля комитета Ставропольского края по 
делам национальностей и казачества 
С. Пальчиков.

На круг прибыли 185 выбор-
ных казаков. Они представляли 
окружные казачьи общества, 
действующие на территории 
Ставрополья, Северной Осетии 
– Алании, Чеченской Республи-
ки, Ингушетии, Дагестана, Ка-
бардино-Балкарии.

Александр Журавский, 
пробывший атаманом ТВКО 
последние пять лет, не смог 
присутствовать на круге по 
состоянию здоровья. По ви-
деосвязи он поблагодарил ка-
заков за поддержку и сложил 
полномочия, его отчетный до-
клад был зачитан со сцены и 
единогласно признан кругом 
удовлетворительным. Николай 
Долуда поблагодарил Журав-
ского за работу, отметив, что 
тот принял войско в состоянии 
кризиса и за пять лет сумел со-

СПРАВОЧНО.
Кузнецов Виталий Владимирович родился 19 мая 1980 г. 

в семье военнослужащих в г. Сумгаите Азербайджанской 
ССР. Потомственный терский казак.

С 2008 по 2012 год занимал должность заместителя вой-
скового атамана – казачьего генерала Василия Бондарева, 
по взаимодействию с силовыми структурами, по военно-
патриотическому воспитанию и связям с РПЦ. Являлся 
членом комиссии СКФО по делам казачества. Принимал 
участие в организации всех наиболее значимых мероприя-
тий Терского войска, был руководителем различных деле-
гаций казаков и доверенным лицом войскового атамана.

Окончил Военный авиационный университет, также 
имеет высшее экономическое и высшее юридическое об-
разование.

В данный момент занимает должность заместителя ко-
мандира авиационной войсковой части специального на-
значения. За время прохождения службы неоднократно 
участвовал в наведении конституционного порядка на тер-
ритории Северного Кавказа. Награжден медалью «За во-
инскую доблесть», другими наградами и знаками отличия. 
Женат, воспитывает дочь.

ЛЮБО, АТАМАН!

Во Владикавказе (Республика Северная Осетия – Алания) прошел 
отчетно-выборный круг Терского войскового казачьего общества.
В нем приняли участие полномочный представитель Президента 
РФ в Северо-Кавказском федеральном округе Юрий Чайка, глава 
Республики Северная Осетия – Алания Вячеслав Битаров, атаман 
Всероссийского казачьего общества Николай Долуда, митропо-
лит Ставропольский и Невинномысский Кирилл, заместитель ру-
ководителя федерального агентства по делам национальностей 
Станислав Бедкин и другие почетные гости. Ставропольский край 
представили заместитель председателя правительства региона 
Юрий Скворцов, председатель комитета СК по делам националь-
ностей и казачества Александр Писаренко, атаман Ставропольско-
го окружного казачьего общества ТВКО Сергей Пальчиков.

хранить его. Также были при-
знаны удовлетворительными 
отчеты о проделанной работе 
правления ТВКО, суда чести, 
совета стариков, контрольно-
ревизионной комиссии. Круг 
проголосовал за принятие 
новой редакции устава ТВКО 
в соответствии со Стратеги-
ей государственной политики 
Российской Федерации в отно-
шении российского казачества 
на 2021 – 2030 годы.

Большинством голосов (149 
– за, 36 – против) новым ата-
маном Терского войскового ка-
зачьего общества был избран 
потомственный терский казак, 
ветеран боевых действий под-
полковник Российской армии 
Виталий Кузнецов. Его привели 
к присяге в соответствии с ка-
зачьими традициями.

Новый атаман в озвученной 
программе дальнейшего раз-
вития ТВКО отметил необходи-
мость создания единого войс-
кового штаба, взаимодействие 
с парламентами всех субъектов 
СКФО и органами местного 
самоуправления, развитие го-
сударственной службы каза-
чества в области охраны пра-
вопорядка, государственных 
границ, экологической и по-
жарной безопасности.

Для укрепления материаль-
ной базы Терского войска Вита-
лий Кузнецов будет работать над 
созданием земельных фондов и 
казачьих сельскохозяйственных 
предприятий в окружных каза-
чьих обществах, а также над со-
зданием условий для получения 
казачьими обществами сель-
хозтехники в лизинг.

Средства от хозяйствен-
ной деятельности, как и ранее, 
будут направляться на воспи-
тание казачьей молодежи и 
развитие системы казачьего 
кадетского образования. Здесь 
главной задачей Виталий Куз-
нецов видит создание полно-
ценного войскового казачьего 
кадетского корпуса, способно-
го принимать учащихся из всех 

регионов СКФО, содействие 
терской молодежи при пос-
туплении в высшие учебные 
заведения Санкт-Петербурга и 
Москвы.

По-прежнему важными ос-
танутся развитие физической 
культуры и массового спорта 
среди казачьей молодежи, во-
енно-патриотическое воспита-
ние, допризывная подготовка 
терцев к службе в Вооруженных 
силах России.

Также атаман отметил, что 
видит своей задачей проведе-
ние наиболее значимых все-
российских казачьих молодеж-
ных мероприятий именно на 
территории Терского войска.

Итоги круга прокомменти-
ровал атаман Ставропольского 
окружного казачьего общества 
ТВКО Сергей Пальчиков:

– Сменилась очередная веха 
в новейшей истории Терского 
казачьего войска. Избран ата-
ман, молодой и активный ка-
зак, который полон новых идей. 
У него есть поддержка феде-
рального центра, Всероссий-
ского казачьего войска, и это 
внушает большие надежды на 
дальнейшую плодотворную ра-
боту терцев на благо России.
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Приложение

Миграционный учет иностранных граждан 
в Российской Федерации в 2020 году

Постановка на миграционный учет иностранных граждан в Российской Федера-
ции или временная регистрация иностранцев, как ее многие называют, это обязатель-
ная процедура для каждого иностранного гражданина, пребывающего на территории 
России вне зависимости от того, прибыл ли он в визовом или безвизовом порядке.

То есть каждый иностранец, въехавший в Россию, в обязательном порядке дол-
жен встать на миграционный учет в миграционной службе (ФМС/ГУВМ МВД) для ле-
гального пребывания на территории РФ.

Сама по себе постановка на миграционный учет представляет собой процедуру 
уведомления миграционной службы (ГУВМ МВД/ФМС) о прибытии иностранца на 
территорию России.

Таким образом, основанием для постановки иностранца на учет по месту пребы-
вания является получение органом ГУВМ МВД уведомления о прибытии иностран-
ного гражданина или лица без гражданства в место пребывания. Подтверждением 
постановки мигранта на миграционный учет является отрывная часть бланка Уведом-
ления с отметкой о приеме уведомления.

В основном все иностранцы должны быть поставлены на миграционный учет по 
месту пребывания не позднее 7 дней после прибытия, но есть исключения для граж-
дан стран ЕАЭС и граждан Таджикистана. На миграционный учет граждан Белорус-
сии, Армении, Казахстана и Киргизии отводится 30 дней, для граждан Таджикистана 
- 15 дней.

Первичный миграционный учет иностранных граждан (первичная регистрация) 
делается на срок пребывания до 90 суток, вне зависимости от гражданства иностран-
ца. Это дает иностранцу право находиться на территории России до 90 суток. То есть, 
встав на миграционный учет, иностранный гражданин может находиться в России 
безвыездно не более  3 месяцев со дня въезда в РФ.

После истечения 90 суток иностранный гражданин обязан либо выехать за пре-
делы РФ на 3 месяца, либо продлить регистрацию. При этом продление регистрации 
иностранных граждан возможно лишь при наличии оснований. Граждане Белоруссии, 
Армении, Казахстана и Киргизии (стран ЕАЭС) могут оформить первичную регистра-
цию по трудовому договору на срок до 1 года. То есть если у них есть действующий 
трудовой договор, то разрешенный срок пребывания продляется на срок действия 
договора, но не более чем на 12 месяцев.

При регистрации иностранного гражданина и постановке его на учет по месту 
пребывания принимающей стороной могут выступать:

граждане РФ, имеющие регистрацию по месту жительства в стране либо имею-
щие в собственности жилое помещение, по адресу которого оформляется миграци-
онный учет иностранца;

иностранные граждане, которые получили вид на жительство в РФ и у которых 
есть регистрация по месту жительства в РФ;

иностранец, у которого есть собственное жилое помещение в РФ, может сам 
себе оформить миграционный учет. При этом он не может поставить на миграцион-
ный учет другого иностранца, равно как и членов своей семьи;

иностранец со статусом ВКС, у которого есть собственное жилое помещение в 
РФ, может также сам себе оформить миграционный учет. При этом он может поста-
вить на миграционный учет еще и членов своей семьи;

орган государственной власти РФ или местного самоуправления;
международная организация или ее представительство, представительство 

другой страны также могут быть принимающей стороной, в случае если они предо-
ставляют жилое или иное помещение для фактического проживания иностранному 
гражданину.

Также возможна постановка на миграционный учет юридическим лицом. Россий-
ская компания либо ее филиал или представительство могут выступать в качестве 
принимающей стороны, если иностранный гражданин фактически проживает по ад-
ресу юридического лица или в помещениях, арендованных юридическим лицом.

После прибытия иностранного гражданина в место пребывания принимающая 
сторона должна заполнить утвержденный бланк уведомления о прибытии иностранца 
на основании данных из его документов (миграционная карта, паспорт, виза) и напра-
вить уведомление в территориальный орган УВМ МВД для постановки иностранца на 
миграционный учет.

Официальное название бланка временной регистрации иностранных граждан – 
Бланк «Уведомление о прибытии иностранного гражданина или лица без гражданс-
тва в место пребывания» (02.06.2020 в Министерстве юстиции был зарегистрирован 
Приказ МВД № 180 от 24.03.2020, согласно которому была изменена форма бланка).

Бланк необходимо заполнять на русском языке, при этом в нем не должно быть 
исправлений, аббревиатур, сокращения слов, пропущенных полей, так как из-за та-
ких ошибок бланк не примут, и поставить иностранца на учет не получится.

Если иностранцев несколько, то принимающая сторона заполняет бланк уведом-
ления на каждого иностранца отдельно.

Лицо, которое подает уведомление о прибытии иностранца, должно предъявить 
удостоверяющий личность документ, а также приложить копию, удостоверяющего 
личность иностранного гражданина документа и копию его миграционной карты.

Сотрудник, принявший уведомление на регистрацию иностранного гражданина 
от принимающей стороны, после проверки правильности заполнения бланка уведом-
ления и наличия необходимых документов, проставляет на бланке отметку о приеме 
уведомления.

Отрывная часть с отметкой о приеме уведомления о прибытии иностранного 
гражданина возвращается принимающей стороне. После этого принимающая сто-
рона отдает иностранцу эту отрывную часть бланка уведомления о прибытии с пе-
чатью.

Для того чтобы подать уведомления о прибытии иностранного гражданина, при-
нимающая сторона может обратиться в несколько учреждений:

в территориальный орган управления по вопросам миграции (ГУВМ МВД) по мес-
ту регистрации;

в многофункциональный центр (МФЦ) или центр предоставления государствен-
ных услуг;

или оформить миграционный учет через почту.

Пошаговая инструкция по регистрации 
иностранных граждан в Российской Федерации

Иностранный гражданин въезжает на территорию России и получает миграцион-
ную карту.

Принимающая сторона заполняет бланк уведомления о прибытии иностранного 
гражданина в место пребывания и предоставляет его в УВМ МВД лично, через почто-
вое отделение или через МФЦ.

УВМ проверяет и принимает уведомление о прибытии иностранца и заносит пре-
доставленные сведения в базу данных, после чего ставит отметку о приеме уведом-
ления на отрывную часть бланка и возвращает его принимающей стороне.

Принимающая сторона отдает полученную отрывную часть бланка уведомления с 
отметкой УВМ МВД о приеме уведомления иностранному гражданину.

Теперь иностранный гражданин может находиться в России до 90 суток с момен-
та въезда в страну.

По истечении 90 суток иностранный гражданин должен либо продлить регистра-
цию по имеющимся основаниям, либо выехать за пределы РФ на 3 месяца.

Отправлять уведомление об убытии иностранного гражданина не нужно, так как 
данная информация автоматически поступает в базу данных УВМ МВД при выезде 
иностранца из России.

Важно! С 20 марта 2019 года вступили в силу изменения в правила постановки на 
миграционный учет, согласно которым при подаче к бланку уведомления необходимо 
приложить следующие документы:

копии всех страниц документа, удостоверяющего личность иностранца, которые 
содержат информацию о нем;

копию миграционной карты (кроме случаев, когда иностранец освобожден от 
обязанности ее заполнять);

копию документа, подтверждающего право пользования жилым или иным поме-
щением, предоставляемым для фактического проживания иностранному граждани-
ну.

Если уведомление о прибытии иностранного гражданина подается в отношении 
работника, который является гражданином государства — члена ЕАЭС, и членов его 
семьи, дополнительно требуется представить:

копию трудового или гражданско-правового договора между иностранцем и ра-
ботодателем (заказчиком) на территории РФ;

копии документов, подтверждающих родственные отношения (для членов се-
мьи).

Если принимающая сторона – это юридическое лицо, то для временной регист-
рации иностранных граждан понадобятся следующие документы:

копия свидетельства о государственной регистрации юридического лица;
копия ИНН;
копия уведомления из территориального органа Федеральной службы государс-

твенной статистики;
копия свидетельства о внесении записи в ЕГРЮЛ;
копия приказа о назначении руководителя;
копия паспорта руководителя;
копия трудового договора с иностранным гражданином;
сведения об организации (адрес, телефон);
копия договора аренды или копия свидетельства о праве собственности на зани-

маемое помещение;
оригинал выписки ЕГРЮЛ (сделанной не ранее двух месяцев назад).
Для регистрации иностранных граждан работодателем обязательными условия-

ми являются постановка юридического лица на учет в УВМ МВД (ФМС) и получение 
аккредитации в качестве работодателя мигрантов.

Если же компания не зарегистрирована в УМВ МВД в качестве работодателя, у 
которого трудятся иностранные граждане, она не имеет права привлекать иностран-
цев к работе, и, конечно, в таком случае постановка работника на миграционный учет 
невозможна.

Важно! Нарушение сроков миграционного учета влечет за собой выдворение за 
пределы РФ с возможным наложением запрета на въезд, а также наложение штрафа 
в размере от 2 000 до 7 000 рублей.

ПАМЯТКА

Если у вас имеется информация о любом совершенном или готовящемся пре-
ступлении, в том числе в сфере миграции, просьба звонить по телефону 02.

Единый экстренный канал помощи - 102/112 (для любых операторов мобильной 
связи).

«Телефон доверия» ГУ МВД России по Ставропольскому краю: круглосуточно 
(8652) 95-26-26 либо 8-800-100-26-26 (звонок бесплатный).

Напоминаем, что «телефон доверия» ГУ МВД России по Ставропольскому краю 
входит в «горячую линию МВД России» и предназначен для приема и учета сообще-
ний граждан о преступлениях и иных правонарушениях, совершенных либо соверша-
емых сотрудниками органов внутренних дел.

Телефон оперативно-разыскной части собственной безопасности ГУ МВД Рос-
сии по Ставропольскому краю: (8652) 30-41-59; (8652) 30-52-08.

Телефон управления по вопросам миграции ГУ МВД России по Ставропольскому 
краю: (8652) 56-03-86.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

25.08.2020                                           г. Ставрополь  № 1410

О внесении изменений в состав комиссии по предупреждению и лик-
видации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности 
муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, 
утвержденный постановлением администрации города Ставрополя 
от 20.03.2020 № 391 

В связи с произошедшими кадровыми изменениями 
ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Внести в состав комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычай-

ных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности муниципального образо-
вания города Ставрополя Ставропольского края, утвержденный постановлени-
ем администрации города Ставрополя  от 20.03.2020 № 391 «Об утверждении 
состава комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожарной безопасности муниципального образования города 
Ставрополя Ставропольского края» (далее – комиссия), следующие измене-
ния:

1) вывести из состава комиссии Филькову Татьяну Юрьевну;
2) ввести в состав комиссии:
Бондаренко Николая Анатольевича 
- заместителя главы администрации города Ставрополя, руководителя ко-

митета финансов и бюджета администрации города Ставрополя, членом комис-
сии;

3) указать новую должность члена комиссии Хороших Юлии Васильевны – 
руководитель управления по информационной политике администрации города 
Ставрополя.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставро-
поль».

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания.
Глава города Ставрополя 

И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

25.08.2020                                           г. Ставрополь  № 1416

О проведении городского смотра-конкурса «Лучшая прилегающая 
территория – 2021» на лучшее оформление территорий, прилегающих к 
муниципальным образовательным учреждениям города Ставрополя 

В целях формирования комфортного, соответствующего требованиям эко-
логии, образовательно-развивающего пространства в муниципальных бюджет-
ных и автономных образовательных учреждениях города Ставрополя, организа-
ции спортивного досуга и отдыха воспитанников и школьников, комплексного 
благоустройства прилегающих территорий 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Провести городской смотр-конкурс «Лучшая прилегающая территория – 

2021» на лучшее оформление территорий, прилегающих к муниципальным об-
разовательным учреждениям города Ставрополя.

2. Утвердить:
1) состав конкурсной комиссии по проведению городского смотра-конкурса 

«Лучшая прилегающая территория – 2021» на лучшее оформление территорий, 
прилегающих к муниципальным образовательным учреждениям города Ставро-
поля согласно приложению 1;

2) положение о проведении городского смотра-конкурса «Лучшая прилега-
ющая территория – 2021» на лучшее оформление территорий, прилегающих к 
муниципальным образовательным учреждениям города Ставрополя согласно 
приложению 2;

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания.
4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставро-

поль». 
 5. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на замести-

теля главы администрации города Ставрополя Коршуна В.С.
Глава города Ставрополя 

И.И. Ульянченко

Приложение 1
к постановлению администрации 

города Ставрополя
от 25.08.2020 № 1416

СОСТАВ 
конкурсной комиссии по проведению городского смотра-конкурса «Лучшая 

прилегающая территория – 2021» на лучшее оформление территорий, 
прилегающих к муниципальным образовательным учреждениям города 

Ставрополя

Коршун Вячеслав Сергеевич – заместитель главы администрации города 
Ставрополя, председатель конкурсной комиссии 

Диреганова Ангелина Владимировна – руководитель комитета образования 
администрации города Ставрополя, заместитель председателя конкурсной ко-
миссии

Члены конкурсной комиссии:

Ботез Валерия Петровна – директор муниципального бюджетного учрежде-
ния «Городской информационно-методический центр города Ставрополя» (по 
согласованию) 

Волков Сергей Александрович – заместитель главы администрации Ок-
тябрьского района города Ставрополя

Зорин Алексей Владимирович – заместитель главы администрации Ленинс-
кого района города Ставрополя

Сонина Анжелика Александровна – руководитель отдела социальных про-
грамм и проектов администрации города Ставрополя 

Тарасов Максим Михайлович – заместитель главы администрации Промыш-
ленного района города Ставрополя.

Приложение 2
к постановлению администрации 

города Ставрополя
от 25.08.2020 № 1416

ПОЛОЖЕНИЕ
о проведении городского смотра-конкурса

«Лучшая прилегающая территория – 2021» на лучшее оформление территорий, 
прилегающих к муниципальным образовательным учреждениям города 

Ставрополя

Общие положения

1. Городской смотр-конкурс «Лучшая прилегающая территория – 2021» на 
лучшее оформление территорий, прилегающих к муниципальным образова-
тельным учреждениям города Ставрополя (далее – Конкурс), проводится с це-
лью выявления лучших территорий, прилегающих к муниципальным образова-
тельным учреждениям города Ставрополя.

2. Задачами Конкурса являются:
привлечение детей, подростков, педагогических коллективов, родитель-

ской общественности к решению проблем эстетического восприятия объектов 
малых архитектурных и скульптурных форм; 

формирование экологической культуры; 
комплексное благоустройство территорий;
анализ и оценка состояния территорий муниципальных образовательных 

учреждений города Ставрополя (далее – образовательные учреждения);
выявление, обобщение и распространение передового опыта работы обра-

зовательных учреждений в вопросах экологического воспитания обучающихся; 
обеспечение чистоты и надлежащего санитарного состояния прилегающих 

территорий; 
формирование у обучающихся бережного и ответственного отношения к 

объектам благоустройства. 

Участники Конкурса

3. В Конкурсе принимают участие следующие образовательные учрежде-
ния: 

муниципальные бюджетные и автономные общеобразовательные учрежде-
ния города Ставрополя;

муниципальные бюджетные и автономные дошкольные образовательные 
учреждения города Ставрополя; 

муниципальные бюджетные и автономные учреждения дополнительного об-
разования детей города Ставрополя.

Порядок проведения Конкурса

4. Конкурс проводится в два этапа:
1 этап – до 01 июня 2021 года. На данном этапе комитетом образования ад-

министрации города Ставрополя осуществляется прием заявок на участие в го-
родском смотре-конкурсе «Лучшая прилегающая территория – 2021» на лучшее 
оформление территорий, прилегающих к муниципальным образовательным 
учреждениям города Ставрополя, по форме согласно приложению 1 к настоя-
щему Положению; 

2 этап – с 23 июня по 07 июля 2021 года. На данном этапе осуществляется 
оценка объектов благоустройства с выездом на место, подведение итогов.

5. Заявки на участие в Конкурсе формируются по следующим номинациям: 
«Аллея новых открытий» (оформление прогулочной площадки с использо-

ванием центров активности, в создании детям возможности выбора занятий по 
своим интересам, в обеспечении условий для самореализации через различ-
ные виды детской деятельности (рисование, конструирование, эксперименти-
рование);

«Цветочная фантазия» (наличие оригинальных конструкций и малых архи-
тектурных форм, зеленых насаждений (цветов, кустарников) в оформлении 
клумб на прилегающей территории);

«Лучший цветник дошкольного учреждения» (декоративное использование 
малых архитектурных и скульптурных форм, наличие и состояние альпийской 
горки, древесно-кустарниковых насаждений, разнообразие цветов);

«Цветочно-декоративное оформление школьного двора» (наличие и со-
хранность зеленых насаждений, оригинальность в оформлении клумб, цветни-
ков, розариев, наличие и состояние альпийской горки. Декоративное исполь-
зование малых архитектурных и скульптурных форм, эстетическое оформление 
клумб, газонов);

«Уголки школьного двора: тематическое зонирование» (наличие и оформле-
ние многофункциональных зон (учебно-опытная зона).

6. К заявке на участие в Конкурсе прилагаются:
фотоматериалы;
копия устава образовательного учреждения (страницы 1-2) (далее – конкур-

сный материал).
7. Участники Конкурса оцениваются по критериям оценки объектов благоус-

тройства, установленным в приложении 2 к настоящему Положению. 
8. Победившими признаются участники, которые набрали наибольшее ко-

личество баллов в каждой номинации. В случае равенства баллов у двух и более 
участников члены конкурсной комиссии по проведению городского смотра-кон-
курса «Лучшая прилегающая территория – 2021» на лучшее оформление терри-
торий, прилегающих к муниципальным образовательным учреждениям города 
Ставрополя (далее – конкурсная комиссия), определяют победителя путем го-
лосования. В случае равенства голосов членов конкурсной комиссии победите-
лями в номинации признаются несколько участников Конкурса. 

Общее руководство Конкурсом

9. Для проведения Конкурса формируется конкурсная комиссия. Конкурс-
ная комиссия утверждается постановлением администрации города Ставропо-
ля. Состав конкурсной комиссии формируется из числа сотрудников админис-
трации города Ставрополя, отраслевых (функциональных) и территориальных 
органов администрации города Ставрополя и муниципального бюджетного 
учреждения «Городской информационно-методический центр города Ставро-
поля».

10. Конкурсная комиссия:
осуществляет общее руководство по подготовке и проведению Конкурса;
анализирует и обобщает итоги проведения Конкурса; 
определяет победителей и призеров Конкурса;
выносит решение о присуждении первого, второго и третьего места в каж-

дой номинации Конкурса.

Подведение итогов Конкурса

11. Решение конкурсной комиссии оформляется протоколом и утверждает-
ся председателем конкурсной комиссии.

12. Победителями Конкурса признаются участники, занявшие 1 место в 
каждой номинации Конкурса. Победители конкурса награждаются дипломами и 
ценными подарками. Призерами Конкурса признаются участники, занявшие 2-3 
место в каждой номинации Конкурса. Призеры Конкурса награждаются дипло-
мами и кубками администрации города Ставрополя.

Заключительные положения

13. После награждения победителей и призеров Конкурса, заявка и прило-
женные к ним документы возвращаются участникам Конкурса, направившим их 
в комитет образования администрации города Ставрополя.

 Первый заместитель главы администрации города Ставрополя 
Д.Ю. Семёнов

Приложение 1
к Положению о проведении городского смотра-конкурса 

«Лучшая прилегающая территория – 2021» 
на лучшее оформление территорий, прилегающих 

к муниципальным образовательным
 учреждениям города Ставрополя

ЗАЯВКА
на участие в городском смотре-конкурсе «Лучшая прилегающая 

территория – 2021» на лучшее оформление территорий, прилегающих 
к муниципальным образовательным учреждениям города Ставрополя

 
1. Сокращенное наименование муниципального образовательного учреж-

дения города Ставрополя ___________________________________________________.
Ф.И.О. руководителя (полностью), адрес и телефон муниципального обра-

зовательного учреждения города Ставрополя, номер сотового телефона  руко-
водителя ___________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________
____________________________________________________________________________. 

2. Укажите одну номинацию, в которой участвуете:

1) «Аллея новых открытий»

2) «Цветочная фантазия»

3) «Лучший цветник дошкольного учреждения»

4) «Цветочно-декоративное оформление школьного двора»

5) «Уголки школьного двора: тематическое зонирование»

«___» ____________ 20   ___________________________________
      (подпись)      (фамилия, инициалы)

Приложение 2 
к Положению о проведении городского смотра-конкурса 

«Лучшая прилегающая территория – 2021» 
на лучшее оформление территорий, прилегающих 

к муниципальным образовательным 
учреждениям города Ставрополя 

КРИТЕРИИ ОЦЕНКИ 
объектов благоустройства

Оценка объектов благоустройства производится по пятибалльной системе, 
максимальная оценка 40 баллов.

№ 
п/п

Наименование критерия Количест-
во баллов

1. Санитарное состояние территории образовательной 
организации

1-5

2. Качество исполнения и долговечность представленной 
работы

1-5

3. Наличие устройств освещения дворовой территории и их 
состояние 

1-5

4. Декоративность цветника (высокое художественное 
решение, цветовая гамма, оригинальность решения, 
исполнительское мастерство)

1-5

5. Качество содержания цветника (прополка, полив, замена 
погибших или утративших декоративность растений)

1-5

6. Креативность идеи и визуального решения 1-5

7. Ландшафтный дизайн и архитектурные сооружения на 
территории образовательного учреждения

1-5

8. Наличие древесно-кустарниковых насаждений на 
территории образовательного учреждения и их состояние

1-5

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

31.08.2020                                               г. Ставрополь  № 1441

О предоставлении разрешения на отклонение от предельных па-
раметров разрешенного строительства на земельном участке с кадас-
тровым номером 26:12:010701:240 по адресу: Ставропольский край, 
г. Ставрополь, проезд Запорожский, 4

В соответствии со статьей 40 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации, Положением о порядке организации и проведения общественных 
обсуждений, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятель-
ности на территории муниципального образования города Ставрополя Став-
ропольского края, утвержденным решением Ставропольской городской Думы 
от 25 июля 2018 г. № 251, с учетом заключения от 06.08.2020 о результатах об-
щественных обсуждений, проведенных комиссией по землепользованию и за-
стройке города Ставрополя, рекомендации главе города Ставрополя о предо-
ставлении разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного 
строительства на земельном участке с кадастровым номером 26:12:010701:240 
по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, проезд Запорожский, 4, инфор-
мационных оповещений в газете «Вечерний Ставрополь» от 18.07.2020 № 132, 
от 08.08.2020 № 146

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Предоставить разрешение на отклонение от предельных параметров раз-

решенного строительства в части сокращения минимального отступа от стены 
объекта капитального строительства до западной границы земельного участка, 
смежной с линией объекта улично-дорожной сети (проезд), до 1 м на земельном 
участке с кадастровым номером 26:12:010701:240 по адресу: Ставропольский 
край, г. Ставрополь, проезд Запорожский, 4, категория земель – земли насе-
ленных пунктов.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» 
и разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в ин-
формационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя 
И.И. Ульянченко
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Россия, труд, народовластие, социализм! 

ПОЛИТИЧЕСКАЯ  ПАРТИЯ 
КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

            

ПРЕДВЫБОРНАЯ ПРОГРАММА
избирательного объединения 

«Шпаковское районное  отделение политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 

Сегодня нельзя быть спокойным и бездеятельным. Наш самый главный 
соперник  на  выборах  -  равнодушие граждан. Необходимо не только 

кричать о том, что творится вокруг, но и что-то делать.
Только Коммунистическая партия Российской Федерации (КПРФ) имеет 
чёткую Антикризисную программу «Десять шагов к достойной жизни!». 
Это программа вывода страны из кризиса и разворота на 

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЙ КУРС РАЗВИТИЯ! 

Наша программа действий  в  муниципальном округе:
Внедрение и развитие программ патриотического и духовно-нравственного воспи-
тания молодёжи, сохранение культурных ценностей, традиций и обычаев
Осуществление мероприятий по благоустройству и развитию инженерной инфра-
структуры поселений Предгорного муниципального округа
 Борьба депутатов, избранных при поддержке КПРФ, за соблюдение прав и соци-
альных гарантий жителей муниципального округа 
Обеспечение контроля депутатов за реализацией Адресных программ всех уров-
ней, прежде всего, по социальной поддержке граждан
Жёсткий депутатский контроль за расходованием бюджетных средств и противо-
действие коррупции
 Обеспечение мониторинга за эффективным использованием земель сельскохо-
зяйственного назначения и восстановлением их плодородия
Сохранение доступного советского образования и здравоохранения, обеспечение 
охраны материнства и детства

      Мы – коммунисты – «ЗА»  СПРАВЕДЛИВУЮ  НАРОДНУЮ  ВЛАСТЬ  
И РАВЕНСТВО  ВСЕХ  ПЕРЕД  ЗАКОНОМ!

Подъём России начнется с возрождения нашей малой родины! 

Решение местных проблем - в наших силах!  

 Только объединившись,  мы   сможем обеспечить достойное будущее!

Голосуй - за КПРФ!   Вместе мы – победим! 289 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 

О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА, РАСПОЛОЖЕННОГО 

ПО АДРЕСУ: Г. СТАВРОПОЛЬ,  СТ. «ИКАР», №230

Кадастровым инженером Литвиновым Алек-
сеем Валерьевичем, квалификационный аттестат 
26-11-153, находящимся по адресу: г. Ставрополь,  
ул. Мира, 232, кв.19, тел. 89614498545, в отноше-
нии земельного участка, расположенного по адресу: 
г. Ставрополь, ст. «Икар», №230, с кадастровым но-
мером 26:12:021903:353, выполняются кадастровые 
работы по уточнению границ и площади земельного 
участка,  заказчиком кадастровых работ является Ор-
лова Любовь Сергеевна,  тел. 89064406592.

 Собрание заинтересованных лиц по поводу согла-
сования местоположения границы состоится по адре-
су: г. Ставрополь, ст. «Икар», №230, 02 октября 2020 
года в 10 часов 00 минут.

 С проектом межевого плана земельного участ-
ка можно ознакомиться по адресу: г. Ставрополь, ул. 
Мира, 232, кв.19,

 Возражения по проекту межевого плана и требо-
вания о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности принимают-
ся с 02 сентября 2020 года по 02 октября 2020 года по 
адресу: г. Ставрополь, ул. Мира, 232, кв.19.

 Смежные земельные участки, с правообладателя-
ми которых требуется согласовать местоположение 
границы: 26:12:021903:322, г. Ставрополь,  ст. «Икар», 
№197, 26:12:021903:352, г. Ставрополь,  ст. «Икар», 
№228-229.

При проведении согласования местоположения 
границ при себе необходимо иметь документ, удос-
товеряющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок.
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Конкурсный управляющий ООО «Текс», 
г. Ставрополь, ул. Горная, 47а,  ИНН  
2634039192, ОГРН 1032600958103, Бервинов 
Александр Валерьевич (ИНН090108304940 
СНИЛС12345886264, г. Ставрополь, а/я 
2923, тел. 9054183007, e-mail:abervinov@
mail.ru, член АСОАУ «Меркурий», г. Моск-
ва, ул. 4-я Тверская-Ямская, д.2/11, стр. 
2, ИНН7710458616 ОГРН1037710023108), 
действ. на основании решения  Арбит-
ражного суда СК от 14.10.2013, дело А63-
13041/12, сообщает – повторные торги в 
форме аукциона по продаже имущества 
ООО «Текс» 28.08.2020, № 59082 ЭТП ООО 
«Центр реализации», признаны несостояв-
шимися. Подана одна заявка на участие – 
Саенко Алексей Алексеевич, г. Ставрополь, 
ИНН 263604685740. 288 

Кадастровым инженером Губановой Еленой Ге-
оргиевной (ООО «ГЕО-СФЕРА»), Ставропольский 
край, Труновский район, с. Безопасное, ул. Октябрь-
ская, д. 1а, е-mail: ge2903@mail.ru, тел. 8-918-770-
38-81, № регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 
- 4868, выполняются кадастровые работы в отно-
шении земельного участка с кадастровым номером 
26:12:031805:183, расположенного: Ставропольский 
край, г. Ставрополь, С/Т «Кинотехника», уч-к № 31, 
№ кадастрового квартала 26:12:031805.

Заказчиком кадастровых работ является: Мясое-
дов А.С., Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Се-
рова, д. 533, тел. 8-901-077-78-28.

Собрание по поводу согласования местоположе-
ния границы состоится по адресу: Ставропольский 
край, г. Ставрополь, ул. Гражданская, 8, офис 314-315, 
02 октября 2020 г. в 10 часов 00 минут.

Требования о проведении согласования место-
положения границ земельных участков на местности 
принимаются с 02 сентября 2020 г. по 02 октября 2020 
г., обоснованные возражения о местоположении гра-
ниц земельных участков после ознакомления с проек-
том межевого плана принимаются с 02 сентября 2020 г. 
по 02 октября 2020 г. по адресу: Ставропольский край, 
г. Ставрополь, ул. Гражда нская, 8, офис 314-315.

Смежные земельные участки, с правообладателя-
ми которых требуется согласовать местоположение 
границы: Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «Ки-
нотехника», район биофабрики, с кадастровым номе-
ром 26:12:031805:306, Ставропольский край, г. Став-
рополь, С/Т «Кинотехника», уч-к № 14, с кадастровым 
номером 26:12:031805:166, Ставропольский край, 
г. Ставрополь, С/Т «Кинотехника», № 30, с кадастро-
вым номером 26:12:031805:182.

При проведении согласования местоположения 
границ при себе необходимо иметь документ, удос-
товеряющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).
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частные объявления
ПРОДАЮ

КОМНАТУ В ОБЩЕЖИТИИ, пер. Гвардейс-
кий, 10; 5/5,  18 кв. м, в хорошем состоянии, 
разделена на 2 комнаты, 2 окна. Цена – 480 
тыс. руб. Собственник. Тел. 8-918-779-75-31.

ГРЕЦКИЕ ОРЕХИ, 200 руб./кг. 
Тел. 8-918-741-13-49.

УСЛУГИ
РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ. 
Тел. 43-54-66. 367

футбол: чемпионат России — второй дивизион

ЛОГИЧНАЯ НИЧЬЯ
«Динамо» - «Легион Динамо» - 0:0

У соперников отношения непростые, но достаточно ровные. До этого поедин-
ка в официальных играх клубы встречались семь раз: по разу выиграли и 
пять раз была зафиксирована ничья.

ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД ПОСЛЕ ЧЕТВЕРТОГО ТУРА
Турнирная таблица

№ команда И В Н П мячи О

1 Кубань 4 4 0 0 14-2 12

2 Кубань Холдинг 4 3 1 0 9-3 10

3 Машук-КМВ 4 3 0 1 10-7 9

 4 Легион-Динамо 4 2 2 0 5-1 8

 5 Анжи 4 2 1 1 7-6 7

 6 Краснодар-3 4 2 1 1 5-4 7

 7 Черноморец 4 2 1 1 3-2 7

 8 Динамо Ставрополь 4 2 1 1 5-5 7

 9 Форте 4 2 0 2 6-4 6

10 СКА Ростов 4 2 0 2 4-4 6

11 Интер Черкесск 3 1 0 2 5-7 3

12 Биолог-Новокубанск 3 1 0 2 4-6 3

13 Махачкала 4 1 0 3 3-7 3

14 Дружба 4 1 0 3 2-9 3

15 Спартак Нальчик 4 0 1 3 2-6 1

16 Ессентуки 3 0 0 3 1-5 0

17 Туапсе 3 0 0 3 4-11 0

Как сказал исполняющий обязанности 
главного тренера махачкалинской коман-
ды Ахмад Магомедкамилов, играть против 
«Динамо» всегда непросто, особенно в на-
чале сезона. Ставропольцы, как правило, 
хорошо обучены, а футболисты индиви-
дуально сильны. Конечно, махачкалинцы 
стремились к победе и, думаю, не разоча-
ровали тех немногочисленных свидетелей 
игры своими действиями. Но, откровенно, 
хозяева поля имели больше шансов на ус-
пех. Так что нулевая ничья — результат за-
кономерный и в данной ситуации  вполне 
благоприятный.

Не думаю, что руководство «Динамо» 
тоже удовлетворено исходом матча. Все-
таки шансов забить у ставропольцев было 

побольше. Но что случилось, то случи-
лось. И ничья во встрече с клубом, нахо-
дящимся в турнирной таблице выше, не 
самый плохой результат.

Остальные матчи четвертого тура за-
вершились так: «Машук-КМВ», уступая по 
ходу матча в Туапсе, сумел все-таки вы-
рвать победу — 2:1. «Ессентуки» в Ново-
российске проиграли 0:1. «Анжи» - «Крас-
нодар-3» - 1:1, «Кубань» - «Дружба» - 2:0, 
«Махачкала» - СКА — 1:2, «Спартак» На-
льчик — «Кубань Холдинг» - 0:2, «Интер» 
- «Форте» - 1:2.

Пятый тур состоится 6 сентября. «Ди-
намо» на выезде сыграет с «Кубанью-3», 
а «Ессентуки» дома примут нальчикский 
«Спартак». «Машук-КМВ» свободен.
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